
（上接1版）会议强调，要始终
绷紧疫情防控之弦，坚持外防输
入、内防扩散不放松，进一步压紧
压实“四方责任”，紧盯重点区域
重点场所重点人群，以更加科学
精准有效的措施抓好防控工作，
让防控工作始终跑在疫情的前头，
坚决打赢疫情防控阻击战。要把
公共卫生应急管理体系建设纳入
我区“十四五”规划编制重要内
容，加快补齐公共卫生应急管理
体系短板。结合分区规划落地实
施和控制性详规编制，优化公共
卫生设施布局和居民服务点设置，
进一步强化中心城区功能。系统
总结新冠肺炎疫情防控工作中行
之有效的经验做法，认真梳理暴
露出来的短板和不足，抓紧制定
出台我区公共卫生应急管理体系
建设《实施方案》和《三年行动计
划》，以钉钉子精神抓好落实。

会议强调，上半年，面对疫情
严峻考验，全区上下坚持疫情防
控和经济发展两手抓，实现疫情
防控趋稳向好，复工复产稳步推
进，主要经济指标企稳回升，经济
社会秩序逐步恢复。要围绕落实
全区经济发展推进大会各项部
署，盯紧各项经济发展指标，加强
研判调度，统筹推进疫情防控和
经济社会发展工作。围绕服务保
障冬奥筹办和打造新时代首都城
市复兴新地标等中心工作，统筹

推进固定资产投资项目和重大项
目建设。加强城市精细化管理，
扎实开展疏解整治促提升专项行
动，推进国家森林城市创建工作，
打造“秀水石景山”，展现“一半山
水一半城”的美丽姿态。善于在

“螺蛳壳里做道场”，加快构建“1+
3+1”高精尖产业体系，推进银行
保险产业园、新首钢园区、银河商
务区、京西商务中心等重点功能
区规划建设，打造国家级产业转
型发展示范区。恢复当期消费，
逐步扩大新兴消费，推动繁荣夜
间消费，把在疫情防控中催生的
新型消费、升级消费培育壮大起
来。大力优化营商环境，落实好

“服务包”制度，实行“一企一策”，
加大对中小企业在纾困、融资、用
工等方面的支持力度，稳住驻区
企业基本盘，帮助企业渡过难关、
回归常态、实现发展。优化财政
支出结构，保障疫情防控等重点
支出，将财政资金优先用于保运
转、保民生、保重点。

会议要求，要紧扣“七有”“五
性”，把民生工作牢牢抓在手上，
强化对困难群众兜底保障，保持
疫情期间基本民生服务不断档。

“七有”要全面推进，聚焦“一老一
小”，全面办好重要民生实事和济
困工程。“五性”方面要注重改善
便利性、宜居性和安全性，补齐社
区便民服务网点，落实好便民店

发展措施，完善一刻钟服务圈。
坚持优先稳就业保民生，提供灵
活就业供需对接服务。全力做好
市场保供稳价工作，保障市民群
众家门口的超市、菜店、便利店供
应，严打哄抬物价、囤积居奇等不
法行为。牢牢抓住老旧小区综合
整治和有机更新，抓紧推进与首
开集团、愿景集团关于老旧小区
改造的合作项目，大胆开展投改
建管一体化探索，努力改出新模
式、新机制、新路子。大力推进衙
门口、广宁、北辛安棚改项目，确
保回迁安置房如期建成，各种配
套齐全到位。统筹推进疫情防控
和创城工作，积极践行《北京市文
明行为促进条例》，奋力实现创城
目标。大力开展爱国卫生运动，
落实好生活垃圾管理条例、物业
管理条例，进一步改善公共卫生
环境。

会议要求，要认真学习贯彻
习近平总书记关于禁毒工作重要
指示精神，牢固树立总体国家安
全观，压实禁毒工作责任，全方位
堵截毒品渗透，坚决打赢新时代
禁毒人民战争。坚持以人民为中
心的发展思想，统筹推进疫情防
控和禁毒工作，坚持防疫禁毒两
手抓,保持缉毒严打高压震慑态
势，加强禁毒宣传教育，为人民筑
牢健康安全屏障。

会议还研究了其他事项。
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“常大村面貌之所以发生如
此美丽蜕变，得益于东西部协作
政策帮扶，更离不开北京市和石
景山区党委政府的大力支持！”
常大村第一书记王宝辉道破“脱
贫致富奔小康”的秘诀。面对贫
困面广、贫困程度深的严峻形
势，村“两委”班子决定依托常大
村地势西高东低，阳光照射充足
的优势，把大力发展瓜果蔬菜种
植实现农民增收致富的有效途
径。

2017年和2019年，常大村以
村“两委”名义分别成立了聚宝
西瓜农民专业合作社和全县第
一家村办企业顺平县硕发农业
开发有限公司，法人代表、总经
理由村党支部书记李建岗担
任。村“两委”积极争取北京市
及石景山区东西部协作资金
286.97万元，投资兴建了64个现
代化大棚用以发展富硒西瓜、甜
瓜和各类反季蔬菜种植。并采
取“公司＋合作社＋农户＋超
市”模式带动贫困户发展，注册
了“顺农乐”品牌标识。

2019年，在石景山区商务局
的帮助下，硕发农业开发有限公
司与北京市石景山区壹公里生
鲜超市签订了购销合同和长期
合作协议。

“通过农超对接、搭建网络
数字营销平台，带动全村群众通
过发展生态农业、休闲观光和电
商销售等实现多元增收。去年
23 户贫困户，每户每年得到了
2178 元的土地流转金和股金分
红。”李建岗书
记憨厚的脸上
露出自豪和欣
慰的笑容。

现代农业
产业发展如火
如荼，修建便
利的交通道路
和灌溉管道迫
在眉睫。经过
积极主动的申

请，一系列东西部协作项目资金
投向常大村。13000多平方米的
通村公路、6100多米机井管道及
出水口水泵等机电设施的更换
项目，将东西部协作资金的作用
运用到了极致。

“今年大棚的西瓜长得不
错，一个棚产量大概在7000斤左
右，每斤在6~8块钱。”村民李朋
双目失明，还有三个年幼的孩
子，家庭十分困难。在村“两委”
班子帮助下，种植了吊蔓西瓜和
豆角两个温室大棚。“每年有4万
多元的收入，是以前想都不敢想
的。”

“今年，石景山区将继续支
持 120 万元产业帮扶资金，用于
常大村黑皮鸡枞种植基地建设，
实现传统蘑菇种植的传承和升
级。东西部协作帮扶为当地村
民修出一条脱贫路、致富路、产
业路，群众发展产业的底气更足
了，幸福指数更高了。”石景山区
赴顺平县挂职干部临时党小组
组长白建其介绍说。接下来，常
大村将继续用活用好已有产业
资源，让常大村真正成为瓜果飘
香宜居宜游的美丽乡村。

据了解，自 2016 年以来，石
景山区从资金援助、劳务协作、
产业合作、消费扶助和特困救助
5个方面加大对顺平县精准帮扶
力度，积极为该县脱贫攻坚贡献
首都力量，累计投入资金超过
3000万元，带动建档立卡贫困人
口数13031人。

徐亚宁 刘伟

常卫主持召开书记专题会常卫主持召开书记专题会
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本报讯（记者吴赛赛）7 月 7
日，区委书记常卫主持召开书记
专题会，研究市民服务热线“接
诉即办”工作。会议就近期我区
市民服务热线“接诉即办”工作情
况进行了深入分析，对我区市民
服务热线“接诉即办”考核工作办
法进行了工作讨论。常卫强调，
要进一步深化认识、振奋精神，紧
抓主要矛盾、解决群众诉求，把

“接诉即办”各项工作落到实处，
进一步提升问题解决率、群众满
意率。区委副书记、区长李新，区
委副书记田利跃参加会议。

常卫指出，“接诉即办”工作
是党委政府的分内之事、职责所

在，要深化思想认识，把“接诉即
办”工作和党政干部履职尽责紧
密结合在一起，激发各级干部攻
坚克难的内在动力，提振各级干
部干事创业的精气神，推动“接诉
即办”工作常态化、制度化，向“主
动治理”转变。

常卫强调，“接诉即办”，关键
在办，要紧盯人民群众诉求，抓住
主要矛盾，奋力攻坚克难，着力解
决老百姓反映最强烈、最突出的
问题。难点问题要采取“专班”

“专案”“专人”“专责”推进的方
式，绝对不能绕着问题走。对一
些高频问题，属地街道要及时吹
哨，相关部门要主动介入，建立健

全市民诉求集中问题协调解决机
制，向“未诉先办”深化。

常卫指出，“接诉即办”工作
最能检验各级干部的为民情怀和
担当作为，要研究完善考评机制，
将各单位“接诉即办”工作情况纳
入年度绩效考评，更好地发挥“指
挥棒”作用。将群众满意率作为
考核街道和部门工作、考评领导
班子整体能力的指标，用好干部
激励机制，在“吹哨报到”“接诉即
办”工作中考察、识别、选用干部，
努力将“接诉即办”工作做得更
好。

区领导唐行安、孙学伟参加
会议。

在习近平新时代中国特色社会主义思想指引下
走向我们的小康生活

一条条平坦整
洁的柏油路直通农
家；一座座红瓦白墙
的新民居巍然挺立；
内容丰富的文化墙
展现着文明风尚；绿
树成荫的农家小院
里红花绿叶相映成
趣；现代果蔬种植基
地里硕果累累，果农
笑靥如花……曾经
深度贫困的顺平县
常大村，经过5年的
脱贫攻坚，果蔬种植
达3000多亩，人均收
入近6000元，村集体
经济产值完成320万
元，纯利润约 80 万
元，贫困人口仅剩 4
户6人，实现了“美丽
蜕变”。

石顺携手产业兴石顺携手产业兴 乡村振兴乡村振兴““顺农乐顺农乐””
走出让农民受益农村变样农业升级的特色发展路子
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本报讯（记者吴杰 廉栋 通讯
员石伟）7 月 7 日，区委书记常卫
调研老旧小区综合整治和长效管
理工作，并与首开集团领导进行
座谈。

常卫来到古城街道十万平小
区，调研老旧小区综合整治和长
效管理工作。在随后召开的座谈
会上，常卫向首开集团领导的到
来表欢迎，对首开集团一直以来
大力支持石景山区高质量发展表
示感谢，并表示，双方签署战略合
作协议一年来，按照蔡奇书记提
出的“在老旧小区改造和城市更
新方面探出新路子”批示要求，充
分发挥各自优势，加强深度对接
沟通，在老山东里北社区、老旧小
区综合整治、物业管理、服务保障
等方面务实有效的开展了一系列
工作，取得了明显成效。

常 卫 指 出 ，一 是 要 统 筹 推
进。坚持疫情防控和老旧小区改

造项目两手抓、两不误、两促进，
强化协作、有序安排，克服疫情
不利影响，按照时间节点有效推
动老旧小区改造工作。二是要注
重创新。按照蔡奇书记的批示要
求，强化区企合作，不断提炼经
验成果，探索总结推广“首开模
式”。三是要推进项目。适应当
前疫情防控常态化要求，稳定项
目前期方案，提高审批效率，加
快相关手续办理，实施好具体项
目，打造民生工程、民心工程。
四是要加强组织。充分发挥工作
专班机制作用，加强工作统筹调
度，及时研究解决项目推进过程
中遇到的矛盾和问题。各部门积
极履行职责，加强沟通对接，高
效稳妥推进老旧小区改造工作。
强化党建引领，提高业委会和物
管会的组建率、物业管理的覆盖
率以及党的组织与工作覆盖率。
坚持以人民为中心，秉承共同缔

造理念，充分调动街道、社区、物
业、居民等各方积极性，共同参
与老旧小区改造全过程。提升

“接诉即办”水平，拓宽群众诉求
反映渠道，推动“主动治理”向

“未诉先办”转变。
首开集团党委书记、董事长

潘利群向石景山区长期以来对首
开集团的大力支持与帮助表示感
谢，并表示，双方签署战略合作协
议一年来，在老旧小区综合整治
和有机更新、基层社会治理建设
等方面取得了很好成果，有力推
动了首开集团的高质量发展。首
开集团将认真履行国有企业职
责，坚持“力争成为城市有机更新
的综合服务企业”新定位，深化区
企合作，按照年度工作规划，积极
有序推进各项工作开展。

区领导田利跃、齐春利、孙学
伟，首开集团领导李岩、阮庆革、
吴智参加活动。
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